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www.schmiedeberg.net
Protokoll
der Sitzung des Ortschaftsrates Schmiedeberg 
am Montag, dem 02.09.2024 um 19.00 Uhr im Nebengebäude, Pöbeltalstr. 1 in Schmiedeberg

anwesend: Maik Biber, Kerstin Barthel, Markus Geiger, Christian Herrmann, Peter Hickmann, 
Bettina Schmidt, André Stieghorst

entschuldigt: Enrico Oehme (private Gründe)
Gäste: Herr Uyma (SR), Herr Oelschlägel und 4 weiter Gäste aus Dönschten

Der Ortsvorsteher (OV) begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschluss-
fähigkeit fest. 

TOP 1 Verpflichtung einer gewählten Kandidatin für den Ortschaftsrat

Frau Barthel war zur konstituierenden Sitzung entschuldigt und wurde nun vom OV vereidigt.

TOP 2 Protokollkontrolle

Das Protokoll der Sitzung vom 17.06.2024 wird einstimmig bestätigt. 
Das Protokoll der konstituierenden Sitzung vom 07.08.2024 liegt noch nicht vor.

TOP 3 Protokollantworten der Stadtverwaltung

Die Rückmeldungen der SV sind den Ortschaftsräten zugegangen. 
Zu den Vorschlägen zur Gestaltung des Spielplatzes Brandweg schreibt Frau Pohler: 

Es wäre wichtig, im Vorfeld abzuklären, ob die erforderlichen Eigenmittel zur Verfügung stehen würden. 
Hierfür bitte ich um Ihre Zuarbeit in Form einer groben Kostenschätzung. Für ein Gespräch oder Rückfra-
gen stehe ich gern zur Verfügung.

TOP 4 Bürgerfragestunde

Herr Morgenstern und die weiteren Gäste aus Dönschten mahnen die vollumfängliche Wiederaufnahme des
Winterdienstes in Dönschten an (kpl. Dönschtner Bergstr./Badstr.).

Der OV erläutert die bisherigen Bemühungen des OR dazu. Die Überarbeitung des Winterdienstplans soll 
seit Jahren erfolgen. Konkrete Einsparungen durch die vorgenommenen Kürzungen konnten bisher nicht 
beziffert werden. 
In der Kommune gibt es auch viele andere Anliegerstraßen, die nicht täglich beräumt werden. Teilweise 
müsste dafür extra ein anderes Fahrzeug dorthin ausrücken.
Herr Uyma: Der Winterdienstplan wird direkt zwischen Bauamt und OBM abgestimmt.
Herr Stieghorst: In besonderen Situationen (z.B. Ölanlieferung) ist auch eine Extra-Beräumung in Abstim-
mung mit dem Bauhof möglich. Es gibt Engstellen, die nicht ohne Gefährdung befahren werden können. 
Frühere Schnee-Lagerflächen dürfen nicht mehr genutzt werden.

Frau Nikulski: An der Dönschtner Bergstr. 3/5 ist der Bach Grämle zugewuchert. Die Straße ist bereits un-
terspült und wurde seit dem Feuerwehreinsatz Weihnachten letzten Jahres nicht repariert. Hier besteht die 
Gefahr, dass im Winter LKWs abrutschen und umkippen. Ein Brief dazu ist bereits an die OBM gegangen.

Nach Invormationen von Herrn Uyma hat es am/zum Bad Dönschten ein Treffen der OBM und Herrn He-
gewald gegeben. Der Ortschaftsrat wurde nicht beteiligt.



OR Schmiedeberg 02.09.2024; Seite 2

TOP 5 Beratung über einen Gestaltungsvorschlag zum Spielplatz Brandweg

Im Juli hatte der OR einen Vor-Ort-Termin mit Herrn Rien. Aufgrund der Schwierigkeiten, ein Unikat TÜV-
gerecht zu errichten, hat er seine Bereitschaft für ein Angebot zurückgezogen.
Herr Hickmann hat zwei andere Firmen für dieses Projekt ausfindig gemacht, die entsprechende Erfahrun-
gen haben.
Für einen Förderantrag wird ein Entwurf mit Kostenschätzung benötigt. Bis wann ist eine Beantragung 
möglich?

TOP 6 1. Beratung Pyramidenanschub 30.11.2024

Bis 30.08. sollte an die SDG das Programm geschickt werden. Das ist auf Grundlage der bisherigen Erfah-
rungen durch den OV erfolgt. 
Am Bahnhof (Güterschuppen) werden ebenfalls Essen/Getränke angeboten (Samstag und Sonntag).
Herr Oelschlägel: Der Bahnhof in Schmiedeberg wurde nach der Streckenverlegung (Diorama im Bürger-
haus) vor 100 Jahren am 1. Dezember 1924 eröffnet. Es könnte vielleicht eine Bildergalerie erstellt und der 
Bahnhof wie damals geschmückt werden?
(Herr Uyma geht) 

TOP 7 Informationen des Ortsvorstehers

Herr Dittrich hat die OBM wegen Unterstützung zur zahnärztlichen Versorgung in Schmiedeberg angefragt.
Laut Auskunft der KZVS besteht im Stadtgebiet mit 16 ZÄ derzeit eine Überversorgung, 10 davon sind 
aber schon über 60 Jahre.

Die angekündigte Information/Aushang zum „Hayrave“-Festival wurde zugeschickt und ausgehängt.

Herr Quinger schreibt zu baulichen Maßnahmen: 
Oberschule: Förderantrag wurde neu für 2025 gestellt, Baugenehmigung für Zisterne liegt vor und Aus-
schreibung ist erfolgt, Bauantrag zum Abriss der alten Turnhalle ist eingereicht und fehlende Unterlagen 
nachgereicht
Wohnungsverwaltung wurde bis Jahresende verlängert, Gespräche mit möglichen Interessenten erfolgen 
fortlaufend
Herr Zitzmann zu Löschteich in Obernaundorf: Die Entsorgung des Schlamms ist wegen hoher Arsenbelas-
tung sehr teuer. Mehrere Firmen wurden um ein Angebot gebeten.

Soll zum geplanten Breitbandausbau-Programm „graue Flecken“ eine Infoveranstaltung in Schmiedeberg 
stattfinden? Der OR spricht sich dafür aus. Es sollte aber auch ein fachkundiger Mitarbeiter von Sachsen-
netze/Ingenieurbüro dabei sein.

Der OV war bei einer Beratung bei der OBM zu Erweiterung/Aufstellung der Wohncontainer auf dem Ge-
lände des Flüchtlingswohnheims. Die Container sollen genutzt werden, um das vorhandene Gebäude zu sa-
nieren und bleiben danach als Erweiterung stehen.

Frau Weichelt wandte sich mit der Bitte um Überarbeitung des Winterdienstplans/Beräumung durch den 
Bauhof  an den OR. Bei Bauverein 74-76 können die Anlieger wegen gesundheitlicher Probleme und der 
hohen Kosten bei Fremdvergabe den Winterdienst nicht sicherstellen. 
Der OV sieht keine Gründe, diesen Abschnitt anders als andere Anliegerstiche zu behandeln. Siehe auch die
Anmerkungen in TOP 4.

Der Sitzgemeindeanteil zur Kulturraum-Förderung der „Schmiedeberger Musikanten“ für 2025 soll wieder 
vom OR übernommen werden.

Herr Herrmann: Nach wiederholten Unfällen und Zerstörung des Buswartehäuschens in Naundorf: Könnte 
zwischen Schmiedeberg und Naundorf wieder eine Geschwindigkeitsbegrenzung eingerichtet werden? Die 
SV wird gebeten, entsprechende Bemühungen zu unternehmen.
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Herr Stieghorst: Könnte durch die Stadt eine Sitzgelegenheit (keine Bank) am Pöbeltalweg zwischen Funk-
turm und Abzweig Hirschturm errichtet werden? Dort gibt es eine schöne Aussicht auf Naundorf.
Meldungen von Bürgern: Die Fußweg-Übergänge an der Ampel, vor der Apotheke und am Abzweig Bau-
verein sind für Rollstuhlfahrer nicht allein zu überwinden. 

Im Park wurden/werden Regenrinnen repariert.

Frau Schmidt: An der oberen Einfahrt zur Dönschtner Bergstraße sind zwei größere Schlaglöcher.

Wann wird die Straßenlichtreparatur des Sturmschadens Brandweg erfolgen?

  
Ende der Sitzung: ca. 21:10 Uhr  
Nächste geplante Sitzung: 23.09.2024, 19 Uhr, Pöbeltalstr. 1 (Nebengebäude)

Markus Geiger (Protokoll)         Maik Biber (Ortsvorsteher)


